

EL Alcázar

REDACCION: MUSEO ROMERO ORTIZ.-Lunes, 7 Septiembre 1936. Nº 43.

----- INFORMACION GENERAL -----

Unión Radio.

El Ministro de la Guerra recibió al Comité de Defensa del Frente Popular; el Ministro de Trabajo saliente Lluich no asistió a la toma de posesión del nuevo Ministro Piera; Prieto recibió al General Mangada y al Coronel Pastor, Jefe de la Aviación militar; luego visitó el aeródromo de Cetafe donde revistó el personal y material siendo saludado por el Teniente Coronel Camacho; presentándole a los que estimó se habían distinguido más en las operaciones y terminando el acto con una champanada. El Tribunal de Garantías Constitucionales ha constituido dos secciones, siendo una de ellas presidida por Vargas y la segunda por Bujeda, actuaron en el asunto de los represaliados fallando a favor de las Sociedades obreras decretando el abono de jornales retenidos por una creciente cantidad.

A Francisco Galán, por iniciativa de los milicianos le regalarán la faja de General (sigue arriba)

RADIO CLUB PORTUGUÉS.

La columna Bayo al abandonar Mallorca dejó 2.500 fusiles, dos cañones, 40 ametralladoras y bastantes prisioneros.

En Asturias se derrotaron a contingentes enemigos por la columna del Coronel Aranda cogiéndoseles material y prisioneros.

Málaga está cercada por todas partes pero no ha sido atacada, pues la defiende la cintura de las montañas y nuestros generales quieren, a ser posible, reducir el número de bajas; la última palabra al dirá el General Varela en plazo breve. Todas estas noticias a pesar del carácter favorable

(a la pág. nº 2)

y disponiendo lo pertinente para fijar sueldo a milicianos y clases de tropa.

En Barcelona se verificó el desfile de dos columnas con los nombres de Companys y Maciá figurando al frente de una de ellas Moles, hijo del que fué Alto Comisario y Ministro de la Gobernación. Se repite el llamamiento general a los trabajadores a fin de que se alistén en las milicias. Dadas las normas para evitar los constantes accidentes que se producen como consecuencia de la circulación de coches por Madrid que producen el menor ruido posible al transitar por las inmediaciones de los Hospitales de Sangre.

Preguntas sobre hombres y mujeres desaparecidos. Galarza dice que no admitirá recomendaciones en su Ministerio y que no admitirá ni informes ni visitas más que de los individuos

(a la pág. 2)

PERDIDA

De un collar de un collar de propiedad del Cap. señor Aguilar.

Información Alcazareña.

136 chupinazos de 15,50 cm. e innumerables de 7,50 cm.

Comentarios halagüeños sobre las operaciones de Talavera y en relación con la visita del avión de nuestro Ejército del Norte y alrededor de las cartas del ilustre General Mola y del mensaje de las Srtas. de Burgos, todo lleno de justificada esperanza en un cambio para continuar como hasta aquí laborando y luchando por nuestros ideales y por España.

Dieron la nota emotiva la realización de los actos de imponer los galones de cabo a favor del Soldado de la Sección de Tropa JOSE PALOMARES GARRIDO y al Guardia Civil de 1ª ANTONIO

(A la página 3ª)

RADIO ITALIA.

AYER, COMO DOMINGO, NO RADIO.

NOTA IMPORTANTE

Se nos ruega la publicación, que con gusto hacemos, de un ruego para que sean entregadas en la enfermería y para el servicio de la misma, cuantas BUJÍAS tengan guardadas los cobijados en este edificio, como así mismo y para el mismo destino, alguna LINTERNA ELECTRICA que no fuere de precisión para servicios militares.

UNION RADIO (De la 1ª plana)

que representen a los diversos partidos del Frente Popular; para el público general establecerá una oficina en donde se evacuarán las consultas enviándose la contestación a domicilio en un plazo de setenta y dos horas.

Azaña, acompañado de toda su Casa Militar visitó Somosierra y los pueblos de Lozoya y Lozoyuela y asimismo una de las baterías situadas en primera línea y habló a las milicias, las que anochecido fueron a establecerse en sus puestos de noche.

Se suspendió la corrida de toros que debía de celebrarse ayer, como todos los espectáculos al aire libre. Los obreros de teléfonos deben presentarse sin excusa ni pretexto en su domicilio social, incluso los que no pertenezcan a la organización obrera. A todos los militantes comunistas que se encuentren libres, se les invita a una conferencia que dará un significado comunista para lo que es indispensable la presentación del carnet. A los sindicalistas se les invita para que se enrolen cuanto antes los que quieran servir a la República y al Partido.

Convoyes para Madrid de Caravaca y de Castro del Rey.

En Huesca, Zaragoza, Oviedo, Granada, Córdoba, Montoro y Extremadura (entendiendo por Extremadura la zona de Talavera) las mismas noticias con los mismos comentarios. En cuanto a TOLEDO, afirma que continúa el bombardeo y que lo ha sido asimismo el Seminario, lugar según la emisora alejado del Alcázar donde estaban atrincherados algunos elementos hostiles al Gobierno y que la parte Norte del Alcázar está destruida impidiendo comunicarnos con algunas casas vecinas como lo hacíamos antes. Entendemos que no son precisos los comentarios pues serán más elocuentes los que haga el lector ante el conocimiento que tiene del asunto.

RADIO PORTUGAL (De la 1ª plana)

ble y no obstante ser tendenciosa la Agencia a favor del Frente Popular, la suministra la "Havas" lo que da una importancia y veracidad de grande a las afirmaciones de nuestros triunfos. También indica esta misma Agencia que los marxistas de Barcelona han destruido los monasterios.

El Ayuntamiento de Madrid ha solicitado del Banco de España un crédito por valor de 20 millones de pesetas para atender a los problemas de subsistencias.

Con respecto a las afirmaciones del Gobierno de Madrid de que en Galicia había actividades bélicas, lo niega la emisora diciendo que en aquella hermosa región no suena un tiro y allí no tienen nada que hacer los rojos. Al apre-

ciár en el orden internacional los asuntos de España se nota coincidiendo con los éxitos y victorias del ejército nacionalista y conjugándolo con la significación del nuevo Gobierno Largo Caballero, como la verdadera representación de los intereses nacionales está a favor del Gobierno de Burgos y el de Madrid sin tapujos al presente tiene una significación roja francamente dependiente de Rusia, facilitándose de este modo las aspiraciones en el orden internacional a favor de nuestra invicta y patriótica causa, esto explica cómo el Gobierno de Madrid no se ha sumado al requerimiento diplomático para humanizar la guerra y poner a salvo los monumentos artísticos y explica asimismo también cómo algunas iniciativas de indulto, entre ellas las que hubo a favor del General Goded, Coronel Quintana y General Burriel, no prosperaron por oponerse a ellas no los elementos republicanos, sino los marxistas y comunistas; también es debido a la misma razón lo de que a pesar de que algunos elementos republicanos tenían interés en negociar canje de prisioneros no hayan tampoco prosperado esas gestiones, por que los marxistas, con su oposición, sólo quieren una guerra sin cuartel.

Comenta la emisora la afirmación de que Portugal no había conestado a las requerimientos para la no intervención en los asuntos interiores de España, y dice, que ello no es cierto, que lo ha hecho en la forma que indicaban anteriores emisiones y que ya consignamos en el periódico y lo único cierto es, que en Francia ni Bélgica cumplen sus compromisos a este respecto con escarnio para esas naciones.

Niega la emisora las noticias que da el Gobierno de Madrid sobre Córdoba y Montoro. Precisamente en Cerro Muriano se han incautado los nacionalistas de un tren que llevaba elementos de fortificación y se componía de la máquina y siete vagones.

En los alrededores de Algeciras se realizó una pequeña operación de policía haciéndoseles muchas bajas a los revoltosos e incautándose de un coche con el signo de la F.A.I.

En San Sebastián se ha ocupado el Monte Igueldo y se han cortado las comunicaciones de esta población con Bilbao, ocupándose así mismo Rentería y Pasajes Ancho, estando próximos a caer por encontrarse dominados Pasajes de S. Pedro y Juan, estimándose que poco puede resistir San Sebastián y teniéndose la esperanza

RADIO PORTUGAL (sigue)

de que ante el descontado resultado los defensores se entreguen para evitar el destrozo de la población. En estas operaciones hemos cedido a los marxistas 4 cañones del 15,5 cm.

El Coronel Asensio que previamente ha sido ascendido a General, ha sustituido el General Riquelme para operar en la provincia de Toledo y ha sufrido su primera derrota a 8 km. de Talavera en las inmediaciones de los puentes que sobre el Alberche tienen la carretera y el ferrocarril, al mando de una columna de 5.000 hombres. Se le han hecho 375 muertos, tomándoles 2 aviones, 100 prisioneros, 10 cañones, mucho material de guerra y un número elevado de camiones; este éxito ha permitido además establecer la comunicación entre la columna de Yagüe y la de Ávila.

El resumen de la situación militar durante las últimas 24 horas se caracteriza por la gran victoria obtenida por la columna del Teniente Coronel Yagüe en Talavera, que permitirá a este caudillo avanzar rápidamente hacia Toledo. La situación en la sierra continúa estacionaria teniendo la emisora la opinión de que hacia la segunda quincena de este mes se estará en condiciones de efectuar el gran ataque sobre Madrid que tanto ha de influir en el término victorioso de nuestra causa, afirmando que entonces será ocasión del traslado del Gobierno de Burgos a Madrid y de que el reconocimiento de las potencias de nuestro Gobierno será un hecho, habiendo sobre tan importante asunto buenas impresiones.

INFORMACION ALCAZAREÑA (De la 1ª plana)

FONCE SABATER, el primero tuvo lugar en la indicada Sección de Tropa y estuvo presidido por el Tte. Coronel Tuero y el segundo en el patio de nuestro glorioso Alcázar, presidiéndolo el Tte. Coronel de la Guardia Civil, Jefe de esta Comandancia Sr. Romero Basart: en los dos el entusiasmo culminó a extremos que produjeron honda emoción notándose lágrimas en muchos semblantes y un entusiasmo patriótico, nuncio de las mejores esperanzas, con respecto al porvenir de nuestra causa. Los citados Tenientes Coroneles les dirigieron la palabra a sus fuerzas en tonos de sobria elocuencia militar.

ORDEN DE LA COMANDANCIA MILITAR DE TOLEDO, EN EL ALCAZAR, PARA EL DIA 7 DE SEPTIEMBRE DE 1.936.

ART.º 1.º.—Se cita como distinguido al Guardia 2.º de la 3.ª Comp.ª de la Comandancia de la G.ª. Civil de Toledo, León Sánchez Serrano, que estando de servicio en el parapeto del comedor el día 5 del actual, aguantó el fuego del cañón, hasta resultar herido de gravedad, demostrando gran serenidad y valor.

ART.º 2.º.—En la Compañía de Tropa de esta Academia hay 11 sacos de trigo a disposición de las agrupaciones siguientes:

4 Compañías Gdia. Civil	4
Familias de la Id. id.	2
Familias de Jefes y Oficiales....	1½
Academia	1
Escuela de Gimnasia	½
Falange	1
Jefes y Oficiales	1
Total	11

Cada agrupación, con elementos suyos retirarán los que les corresponden; los de las familias de la Guardia Civil, por fuerza de este Instituto y los de los Jefes y Oficiales y sus familias por fuerzas de la Escuela de Gimnasia. Estas operaciones se efectuarán de noche por estar muy batido el trayecto del paso curvo al patio de cristales.

EL CORONEL COMANDANTE MILITAR
MOSCARDÓ.—Rubricado.

SERVICIO EN EL ALCAZAR PARA HOY

Jefe del Servicio:

Teniente Coronel D. PEDRO ROMERO
BASART.

Comandante de Servicio en el Alcázar:

D. LUIS ARAUJO SOLER
D. BERNARDO SANCHEZ-TIRADO Y GUZMAN

Jefe de la Guardia de Presos:

Teniente D. PABLO DOMINGUEZ.

D.O. de S.S.

El Capitán Ayudante,

JOSE CARVAJAL.

ESTE NÚMERO ESTÁ VISADO POR LA CENSURA.